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Betreff 

Antrag der SPD-Fraktion vom 05.11.2022; 
Antrag auf Einrichtung einer Klasse für Pflegefachhelfer 
- Zwischenbericht - 
 
Anlagen: 

05_11_2022_Antrag_Einrichtung Klasse Pflegefachhelfer 
 
 
 
 
 
Grund (Anlass) der Behandlung: 
 
Mit Schreiben vom 05.11.2022 beantragte die SPD-Fraktion die „Errich-
tung einer Klasse für Pflegefachhelfer (einjährige Ausbildung), idealer-
weise an der Berufsfachschule für Pflege, die derzeit vom Klinikum Gar-
misch-Partenkirchen und der Kinderrheumaklinik getragen wird“.  
 
In der Sitzung des Kreisausschusses vom 28.02.2023 wurde beschlossen: 
„Der Antrag der SPD-Fraktion auf Einrichtung einer Klasse für Pflege-
fachhelfer*innen wird zurückgestellt, bis die Möglichkeit zur Unterbrin-
gung einer schulischen Ausbildung in Mittenwald an der Grund- und 
Hauptschule oder an einem anderen Standort geprüft wird.“  
 
 
Sachverhalt: 
 
Das Klinikum ist weiterhin mit dem Markt Mittenwald im Gespräch um 
zu prüfen, ob in der dortigen Mittelschule Räume zum Aufbau einer Aus-
bildung zum Pflegefachhelfer genutzt werden können.  
 
Am 21.04.2023 fand ein Ortstermin mit Bgm Corongiu, GL Baier (Markt 
Mittenwald), Schulleitung Frau Zwerger (Mittelschule), Schulleitung Frau 
Gailer (Pflegeschule), GF Niederbühl (Klinikum) statt.  
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In der Mittelschule Mittenwald wird nochmals geprüft, welche Räume 
zur Verfügung gestellt werden können, da zum Aufbau einer Pflegefach-
helferausbildung sowohl ein Unterrichtszimmer als auch ein Raum für 
fachpraktische Ausbildung sowie ein Lehrerzimmer benötigt werden. 
Die Räume in der Mittenwalder Mittelschule stehen voraussichtlich nur 
für max. 3 Jahre zur Verfügung, können daher nur eine Interimslösung 
sein.  
 
Aufgrund der notwendigen Vorbereitungen (Genehmigung dieser Schul-
form, Ausstattung von Räumlichkeiten, Anstellung von Lehrpersonal, Ak-
quise von Schülerinnen und Schülern) kann frühestens von einem Start 
zum Schuljahr 2024/25 ausgegangen werden.  
 
Die bestehende Pflegeschule stand bisher vom Klinikum und der Kin-
derrheumaklinik in gemeinsamer Trägerschaft. Die Kinderrheumaklinik 
lässt ihre Beteiligung an der bisher gemeinsam geführten Pflegeschule 
ruhen, diesen Anteil hat das Klinikum übernommen. Auch für die Pfle-
geschule sind aufgrund der beengten Platzverhältnisse sind neue 
Räumlichkeiten notwendig, so dass kurzfristig Räumlichkeiten für die 
Pflegehelferausbildung, mittelfristig für die gesamte Pflegeschule not-
wendig sind.  
 
Die Planungen auf dem LongLeif Campus in Sachen Pflegeschule laufen 
derweil ohne Klinikum, die nicht (mehr) plant die Pflegeschule an diesen 
Standort zu verlegen. Auf dem LongLeif Campus plant die Caritas eine 
neue zu gründende Pflegeschule, die dann in Konkurrenz zur bestehen-
den Pflegeschule stehen wird.  
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